

RINGKASAN

Lansekap visual penting untuk meningkatkan industri pariwisata karena karakter lansekap visual akan memberikan kontribusi identitas regional, rasa tempat dan memberikan pengalaman rekreasi bagi pengguna. Di Indonesia banyak kawasan wisata telah mengalami kehilangan daya tarik visual akibat pesatnya pembangunan dikawasan wisata. Tujuan khusus dari penelitian ini adalah mengetahui kualitas lansekap visual saat ini dan mengelola lansekap visual yang berkelanjutan dikawasan wisata Bogor Puncak Cianjur. Urgensi atau keutamaan penelitian ini adalah mengatasi masalah strategis berskala nasional, mengelola lingkungan terutama sumber daya lansekap khususnya lansekap visual dengan mengembalikan fungsi sebagai pembentuk identitas regional, memberikan pengalaman rekreasi sehingga dalam pengelolaan lingkungan berkelanjutan model yang dihasilkan dapat diterapkan diberbagai kawasan wisata lainnya. Penelitian ini direncanakan dilakukan selama 2 tahun. Luaran yang dicapai pada tahun pertama adalah kualitas lansekap visual dan pengelolaan lansekap visual kawasan wisata Bogor, Puncak, Cianjur, sedangkan pada luaran tahun kedua adalah pengembangan model penilaian lansekap visual dalam pengelolaan lansekap visual objek wisata dikawasan wisata Bogor, Puncak, Cianjur yang berkelanjutan. Dalam pelaksanaan penelitian untuk mengetahui kualitas lansekapvisual menggunakan metode visual resources assessment Procedure (VRP), untuk pengelolaan lansekap visual menggunakan metoda *Visual Resourch Managemant* (VRM). Dengan mengetahui pengelolaan lansekap visual dan metoda penilaian lansekap visual maka pengelolaan lansekap visual dapat berkelanjutan. Hasil yang diperoleh pada tahun pertama adalah Nilai kualitas visual lansekap Kecamatan Ciawi 9, kecamatan Megamendung 12, kecamatan Cisarua 16, Kecamatan Cipanas 16, Kecamatan Paet 9, Kecamatan Sukaresmi 10 sedangkan Nilai kualitas Visual objek wisata Taman Bungan Matahari 9, Wisata Agro Gunung Mas 12, Telaga Warna 12, Taman Bunga Nusantara 10 Kebun Raya Cibodas 12. Kualitas Lansekap Visual Kecamatan Cisarua dan Kecamatan Cipanas mempunyai nilai kualitas yang tinggi dengan skor 16. Kualitas Visual Kebun Raya Cibodas mempunyai nilai kualitas yang tinggi dengan skor 17. Pengelolaan Lansekap Visual yang berkelanjutan terdapat 4 zona kelas didalam Pengelolaan Lansekap Visual kawasan Wisata Bogor Puncak yaitu Kelas I : Pelestarian (*Preservation*) di Objek Wisata Kebun Raya Cibodas, Kelas II : Penyimpanan (*Retention*) di Kecamatan Cisarua Kelas III : Penyimpanan sebagaian komponen pembentuk lansekap visual (*Partial Rention*) di Kecamatan : Cipanas dan Objek Wisata : Objek Wisata Agro Gunung Mas, dan Objek Wisata Telaga Warna Kelas IV : Modifikasi (*Modification*) di Kecamatan Ciawi, Megamendung, dan Pacet. Serta di Objek Wisata : Taman Matahari dan Taman Bunga Nusantara. Kontribusi hasil penelitian ini adalah memberi rekomendasi kepada pemerintah daerah dalam pengelolaan Lansekap Visual yang berkelanjutan dalam bentuk Strategi Pengelolaan Lansekap Visual kawasan Wisata Bogor Puncak Cianjur. Disarankan adanya Perlindungan secara maksimal pada nilai lansekap Visual dan komponen pembentuk Lansekap Visual pada objek wisata Kebun Raya Cibodas. Agar Pengelolaan Lansekap Visual kawasan Wisata Bogor Puncak Cianjur dapat berkelanjutan diperlukan penilaian Lansekap Visual pada Objek Tujuan Wisata di Kawasan Wisata Bogor Puncak Cianjur.

Kata kunci : Lansekap Visual, Pengelolaan Lansekap Visual, kualiti lansekap visual, Penilaian Lansekap Visual